

Marzo 5 Viernes Año 1915

El Pueblo Manchego

DIARIO DE INFORMACIÓN DOS EDICIONES DIARIAS

Redacción, Administración y Talleres: LIBERTAD, NUM. 4 Apartado núm. 15.—Teléfono núm. 93 No se devuelven los originales

Franqueo concertado

TEMA DEL DIA

Clamores de hambre

Días pasados recogimos una nota de la actualidad consistente en los optimismos del Sr. Dato. Hoy ratifican nuestros juicios numerosas circunstancias é incidentes.

Hace días que en Madrid se anunció en plena Corporación municipal, por un edil tratante en carnes, el aumento en el precio de la carne, y es ya un hecho al alza, fundada en la escasez de ganado. Pese á cuanto se dice, éste sale de España por las dos fronteras, la francesa y la portuguesa. No importa que las autoridades hayan dictado medidas para estorbarlo: el ganado se exporta y, por consiguiente, encarece. Asimismo son exportables la patata y la lenteja—exceptuadas del veto, no sabemos por qué—e igualmente las habichuelas y los garbanzos. Que otro tanto ocurre con el maíz, no cabe dudarlo viéndolo en la prensa un telegrama de Vigo. ¿De qué han servido las disposiciones del Gobierno? Que esto siga así un mes más, y nos dejarán la despensa absolutamente vacía y entrará victoriosa el hambre.

Pero los acontecimientos van precipitándose con una rapidez mayor de lo que se esperaba. Parece como si la realidad tuviese empeño decidido en despartir bruscamente al jefe del Gobierno de sus sueños de bienestar. En Jumilla, en Murcia, en Huesca, han brotado los primeros chispazos del desasosiego público. Las gentes que piden pan han salido á la calle impulsadas por ansias de hartura, y el orden se perturbó y tuvo que intervenir la fuerza pública, terminando todo en carga y en heridos. Malo.

Eso ha ocurrido en regiones alejadas de la nuestra, pero aquí, si Dios no lo remedia, ocurrirá también. Por de pronto, en Herencia, grupos de mujeres han recorrido las calles pidiendo que no encarezcan el pan.

El problema se ofreció de tal manera á la consideración de todos, que el mismo Gobierno declara su gravedad, y busca soluciones. Será tan afortunado que las encuentre eficaces? Hay que deseárselo así. Nosotros no somos partidarios de la siembra de alarmas. Antes por el contrario, entendemos que es mucho más provechoso llevar la seriedad á la opinión, mas sin apelar al engaño. Cosa vituperable es dar de pronto y aturdidamente en un teatro la voz de fuego sin preparar antes con sangre fría una salida franca á los amenazados por el incendio, pero es quizá peor dejar que las llamas hagan difícil el salvamento.

Los sucesos ocurridos son un leve trasunto de los que pueden ocurrir y bastan para hacer precisa la intervención energética del Poder público afrontando el problema. Las Cortes han aprobado una ley de subsistencias. ¿No ha llegado ya el momento de darle aplicación? De todas partes de España surgen clamores que suenan de una manera siniestra, y estos clamores se acallan con pan.

POR AHI...

Brújula flotante casera Si se coloca cuidadosamente sobre la superficie del agua una aguja de coser, limpia y bien seca, no se va á fondo, sino que flota, á pesar de la mayor densidad del acero, que es siete ú ocho veces que la del agua. Si se examina de cerca, se ve que la superficie del agua está deprimida por debajo de la aguja, como si entre el líquido y el metal hubiese una fina película algo hundida por el peso de la aguja. Esta propiedad que tienen los líquidos de ofrecer cierta resistencia á la fuerza que se ejerce sobre su superficie, se denomina tensión superficial, y el grado de dicha fuerza varía según los líquidos. La más grande es la del mercurio. La causa del fenómeno se debe, probablemente, á la atracción mutua de las moléculas de líquido. Pero lo curioso es que una aguja colocada en la superficie del agua puede servir de brújula si se la levanta antes de hacer el experimento. En esas condiciones toma siempre la dirección de Norte y Sur y no varía aun que se cambie de sitio el recipiente del agua. Si se la desvía á la fuerza, vuelve á

tomar la dirección del meridiano magnético en cuanto se ve libre.

Trampa contra los ladrones

Para descubrir criminales se han empleado trampas muy ingeniosas. En un hospital de Londres se echaron de menos varias cosas de valor, y á fin de dar con el ladrón se puso un portamonedas con dinero en el cuarto de uno de los empleados. El bolsillo y las monedas habían sido marcados previamente con «azul invisible», ó lo que es igual, hidrocloruro de tetrametilammonia, substancia que con una sola motita, invisible á simple vista, se puede teñir de azul un cuartillo de agua.

Al cabo de un par de días, desapareció el bolsillo, y poco después se encontraron manchados de azul un par de guantes, un pañuelo y otras cosas pertenecientes á una enfermera.

An Alemania, un individuo que no tenía nada que ver con la policía, ideó un sistema muy ingenioso para coger ladrones.

Dicho individuo, que era comerciante, notó la falta de varias cantidades de dinero del cajón de pupitre de su mesa, y como no podía averiguar quién era el ladrón, puso en contacto con la tapa del pupitre un hilo eléctrico que hacia funcionar un aparato fotográfico colocado en un ángulo del aposento.

Un día, después de comer, vio el comerciante que el obturador de la cámara había funcionado, y en cuanto reveló la placa apareció en el negativo un aprendiz de la casa al lado de la mesa, con la mano dentro del pupitre.

Caridad para Bélgica

El abate Alfonso Lúgan, distinguido publicista y profesor de las Semanas Sociales en Francia y en España, ha llegado á Madrid con una misión de caridad que le fué encomendada por su eminencia el cardenal Mercier, arzobispo de Malinas, y por el señor Obispo de Tournai.

La misión del abate Lúgan cerca del episcopado español, de los escritores católicos de nuestro país y de la nación española en general, consiste en procurar que á la generosa iniciativa del Comité de damas españolas, creado en Noviembre de 1914, para arbitrar recursos con que acudir al remedio de la angustiosa situación en que la guerra ha sumido al pueblo belga, se añada la cooperación de los fieles hijos de la Iglesia en España para restaurar los templos destruidos fortuitamente durante la lucha, sobre todo en la diócesis de Tournai, la más castigada de todas y donde, como dice su venerable prelado en carta-circular á nuestros obispos, se llegó al agotamiento por crear y sostener durante muchos años las obras católicas y populares necesarias para mantener la religión y para el bien de la clase obrera.

Con el indicado objeto dará una conferencia el abate Lúgan en el templo de San Luis de los Franceses el domingo próximo, y en conferencias sucesivas continuará su obra de propaganda, que no puede menos de ser acogida entre nosotros con aplauso y adhesión incondicional.

Ya lo hemos dicho aquí en otra ocasión. El pueblo belga, la nación católica, nuestra hermana en la fé, ha merecido siempre la simpatía de los españoles. Hoy ese pueblo vencido, atribulado, ha de inspirarnos compasión tan grande como lo ha sido nuestra admiración á él en los días de su prosperidad, cuando era orgullo de la civilización, cuando los católicos de aquel reino floreciente, es decir, la mayoría de sus ciudadanos, mostraban á los católicos del mundo entero de qué modo la fé en los ideales, la unión de los que aspiran á realizarlos, producen abundantes y perdurables frutos en el campo de la acción religiosa, de la acción social y de la acción política.

Se acude á nuestros sentimientos de caridad en favor de la católica Bélgica, y no hemos de permanecer sordos á la voz de los afligidos hermanos nuestros que viven en la miseria, lloran en la desgracia, y ni aún tienen templos donde refugiarse á implorar de Dios misericordia.

La confraternidad cristiana nos impone como un deber contribuir en cuanto nos sea posible al alivio de tantos males. La Providencia Divina nos ha librado del terrible azote de la guerra, y sería punible que permaneciésemos indiferentes á los daños que produce en torno nuestro aquella gran calamidad, emborizados en nuestro egoísmo y conformándonos en manifestar simpatías estériles y lamentaciones infecundas.

EL PUEBLO MANCHEGO se vendió en Madrid en el kiosco de «El Debate» calle de Alcalá, frente á las Calchetas

MADRID

La actuación del maurismo

En medio de desierto siempre es grato el oasis. Entre espinas siempre es mas atractiva la flor. En el desierto actual de la política y entre tantas espinas, como en el día ofrece, resultan gratísimos el oasis y la flor de la actuación maurista. Digamos lo que sentimos y lo que sentimos es que tal y como se desenvuelven las cosas, al y como suelen pasar y proceder los hombres, en el ambiente de cuquería, de comodidad ó de acomodamiento que todos respiramos, el mauris no tiene trazas de calvario y no caracteres de Tabor: Puede servir y sirve de contentamiento á algunos ó á muchas conciencias, es algo que nutre y satisfaca á algunos ó á muchos espíritus, pero dentro de ciertas vulgares y groseras realidades, no da dos adarmes de sustancia para los estómagos para saciar los bajos apetitos.

Pues precisamente esto es lo que tiene de más puro el maurismo; que siendo el sacrificio, y el desinterés, y el ostracismo y la persecución, tiene adeptos entusiastas; que siendo una bandera que conduce á las catacumbas y no al capitolio tiene seguidores que vuelven la espalda al capitolio y dirigen sus pasos á las catacumbas. Y observese que lo que se hace, si bien no es nuevo, ni raro en España, no deja de tener mérito excepcional.

Los apóstoles con ser apóstoles, ante Cristo transfigurado, pensaron en la luz antes que en la Cruz y por la lengua de Siméon Pedro dijeron:

«Señor, bueno es que nos quedemos aquí».

Pues hay españoles, muchos españoles, que no quieren que nos quedemos aquí, en los tabores resplandecientes de los Datos y los Romanones bien avenidos con los Lerroux y los don Melquíades y prefieren la cruz que redime á la luz que ciega.

PATRICIO.

La situación de Portugal

Pasa la República portuguesa por un momento difícil. La cólera que produjo en los partidos republicanos que detentaban el Poder desde la revolución el acto del presidente Arriaga al entregar el Poder al general Pimenta de Castro, se ha exacerbado con el decreto con que el supuesto dictador ha aplazado las elecciones é impedido la reunión del Congreso en 7 de Marzo.

La manifestación militar del sábado, que ya nos ha referido sumariamente el telegrafo, tuvo importancia extraordinaria. Todos los jefes y oficiales del Ejército y la Armada de Lisboa y representaciones de los Cuerpos del resto del país cumplimentaron al general Pimenta de Castro para mostrarle su adhesión incondicional.

He aquí unos fragmentos del discurso que el general pronunció en el solemne acto y que constituyen tremenda acusación contra los que hasta ahora han gobernado la República:

«Sin motivo dejaron hacerse las elecciones á su debido tiempo. Y con ese pretexto, el Congreso entendió que debía continuar con poderes de que ya carecía, y señalando las elecciones para el 7 de Marzo, pretendió reunirse el 4, tres días antes. Era una disimulada imposición á la voluntad popular.

Deseara el Gobierno hacer las elecciones por una ley propia de un pueblo libre, propia de una República que se estima, y no por aquella ley tan restrictiva que hasta priva de votar á los jefes de familia, y á los contribuyentes. Creo que en nación alguna hay ley semejante, ley tan abusiva y reaccionaria.

Pero el Gobierno no quiere salir de los términos de la Constitución, y la ampliación del sufragio regería plazo que no permitirían reunirse á las Cámaras con tiempo para votar el presupuesto y elegir jefe de Estado en la fecha establecida.

Ampliado, sin embargo, el sufragio á los militares, de quienes no se puede dudar que saben leer y escribir, y para cuya inscripción en el Censo basta una relación hecha por sus jefes.

Y por esa medida nos acusan de dictadores los ministros que en el Poder no hicieron más que acusar de él; los que en él fueron unos permanentes dictadores, no para promulgar medidas que beneficiasen á los pueblos, sino para vejarlos y oprimirlos, trataron á los ciudadanos como si fueran siervos de la gleba, desgobernaron la nación como si fuese un país de cafres.

El ministro de Gracia y Justicia, en la visita que ha hecho á las cárceles de Lisboa y Oporto, ha comprobado que se encuentran en ellas individuos presos meses ha, sin culpa concreta; otros, con un año de prisión en espera de que se los juzgue, y con cuatro años de prisión algunos que fueron entregados al Gobierno después de cumplir penas correctivas de días ó pocos meses.

HERENCIA

Por subir el precio del pan

En vista de la inesperada subida del precio en el pan, se produjo ayer en esta villa una gran alarma entre las clases trabajadoras que bien pronto se hizo general en toda la población, acudiendo por ello á las Casas Consistoriales numerosos contingentes de mujeres en demanda de rebaja del referido precio por no existir en la actualidad, á juicio de las reclamantes, medios racionales que justifiquen la elevación del indicado precio en el pan.

A los pocos momentos y como reguero de pólvora, fueron engrosándose aquellos núcleos de mujeres que bien pronto tomó aspecto de una general manifestación, que en actitud pacífica, acudió á la alcaldía pidiendo la necesaria rebaja del expresado precio.

El digno alcalde-presidente, D. Manuel Montes, tomó en cuenta las razones alegadas por las manifestantes, prometiendo que sin pérdida de tiempo, se acordaría lo necesario para conseguir lo que pretendían, rogándose se retirasen con el mayor orden, como así lo verificaron. A este fin, el referido señor alcalde, convocó con carácter de urgencia para aquella misma tarde, á la Corporación municipal y gran número de lebradores á quienes hizo presente el grave problema que se presentaba, rogando á todos, que de buena voluntad, ensenasen sus esfuerzos á los de la alcaldía el objeto de acordar lo más prudente y eficaz para evitar todo conflicto de orden público que pudiera surgir sino se atendiera la general reclamación del pueblo, á cuya manifestación del señor alcalde, prestaron todos los concurrentes su unánime asentimiento, acordando reunirse al siguiente día para ver la manera más propia y poderosa de resolver el conflicto.

Hasta tanto, y como medida preventiva, se publicó ayer mismo un bando de la alcaldía por el cual se prohibe en absoluto la exportación de trigo y sus harinas, y se anuncia que desde hoy se venderá el pan de mil sesenta gramos de peso, á 0'40 céntimos de peseta cada uno, y que por la autoridad y sus agentes se procederá diariamente al reposo de dicho pan, decomisando todo aquel que no tenga el de 1.060 gramos acordado.

EL CORRESPONSAL.

5-3-1915.

La crisis obrera y las subsistencias

Nota oficial

El gobierno nos facilitó á la Prensa esta nota:

«La cuestión de las subsistencias ha ocupado largo tiempo la atención del Consejo, habiendo enterado al mismo el ministro de Hacienda de todas sus circunstancias en el momento presente, y resultando confirmado que la principal causa de la inquietud de los espíritus es una exagerada alarma que cunde de unas en otras provincias, á medida que se tiene noticia de los clamores que en las primeras se producen.

Los periódicos dan cuenta ayer y hoy de reclamaciones y quejas, que están ya atendidas en el momento de su publicación, porque se procura dar solución á los asuntos con toda rapidez, y utilizando siempre el telegrafo.

Puede decirse que la situación del litoral Levante está resuelta, y aun del interior se han atendido peticiones, como la de Zaragoza, á cuya plaza irá trigo extranjero del que se espera, por compromisos en que intervino el Gobierno.

Entre lo que está en depósitos y entrará en consumo de un momento á otro en Barcelona y Valencia, y las adquisiciones que se hallan ya también en camino para los dos puertos, resulta un total de 80.000 toneladas.

Además, para esta semana está ya concertada, en principio, la adquisición de nuevas é importantes partidas, que vendrán sin solución de continuidad, no habiéndose hecho ya la adquisición en firme por ser varios los ofrecimientos y los precios que han llegado al Gobierno, y resultando, por tanto, absolutamente inexacta la noticia que se ha propalado de haber dificultades para adquisiciones en la Argentina y Estados Unidos, de donde, al contrario, las ofertas son ilimitadas en lo referente á cantidad.

Es un detalle digno de notar que al llegarse á precisar los precios se ha pedido, y obtenido, una rebaja de un 2 por 100 por bonificación de la peseta respecto del franco.

Hallándose, como resulta de lo expuesto, en plena aplicación el artículo 2.º de la ley de subsistencias, se acordó también por el Gobierno, después de cumplido el trámite de la audiencia á la Junta de Aranceles y Valoraciones, la franquicia de los derechos de Aduana y de navegación para todas las entradas de trigo y harinas que se importen del extranjero, teniendo también noticia de que varios particulares se disponen á hacer pedidos á la Argentina por cuenta propia, partiendo de esta base; y aun cuando no se cree necesario llegar á la aplicación del artículo 3.º que prevé la expropiación de las mercancías que se hallan acaparadas, porque el mercado va á resultar suficientemente abastecido, se hará, sin embargo, una reglamentación especial por el ministerio de Hacienda, puesto que, debiendo aplicarse tal artículo en las provincias y Municipios, conviene que todos se hallen sometidos á unas mismas reglas y procedimientos.

También se han adoptado medidas para garantizar la eficacia de la prohibición de exportación de ganado, y si continúa la elevación que se inicia en los precios de la carne, se adoptarán otras disposiciones encaminadas á mantener los precios normales.

EL PUEBLO MANCHEGO es el día de mayor tirada

HERENCIA

Por subir el precio del pan

En vista de la inesperada subida del precio en el pan, se produjo ayer en esta villa una gran alarma entre las clases trabajadoras que bien pronto se hizo general en toda la población, acudiendo por ello á las Casas Consistoriales numerosos contingentes de mujeres en demanda de rebaja del referido precio por no existir en la actualidad, á juicio de las reclamantes, medios racionales que justifiquen la elevación del indicado precio en el pan.

A los pocos momentos y como reguero de pólvora, fueron engrosándose aquellos núcleos de mujeres que bien pronto tomó aspecto de una general manifestación, que en actitud pacífica, acudió á la alcaldía pidiendo la necesaria rebaja del expresado precio.

El digno alcalde-presidente, D. Manuel Montes, tomó en cuenta las razones alegadas por las manifestantes, prometiendo que sin pérdida de tiempo, se acordaría lo necesario para conseguir lo que pretendían, rogándose se retirasen con el mayor orden, como así lo verificaron. A este fin, el referido señor alcalde, convocó con carácter de urgencia para aquella misma tarde, á la Corporación municipal y gran número de lebradores á quienes hizo presente el grave problema que se presentaba, rogando á todos, que de buena voluntad, ensenasen sus esfuerzos á los de la alcaldía el objeto de acordar lo más prudente y eficaz para evitar todo conflicto de orden público que pudiera surgir sino se atendiera la general reclamación del pueblo, á cuya manifestación del señor alcalde, prestaron todos los concurrentes su unánime asentimiento, acordando reunirse al siguiente día para ver la manera más propia y poderosa de resolver el conflicto.

Hasta tanto, y como medida preventiva, se publicó ayer mismo un bando de la alcaldía por el cual se prohibe en absoluto la exportación de trigo y sus harinas, y se anuncia que desde hoy se venderá el pan de mil sesenta gramos de peso, á 0'40 céntimos de peseta cada uno, y que por la autoridad y sus agentes se procederá diariamente al reposo de dicho pan, decomisando todo aquel que no tenga el de 1.060 gramos acordado.

EL CORRESPONSAL.

5-3-1915.

Viernes de Cuaresma

Que amargos recuerdos nos trae á la memoria Tierra Santa! Parece envuelta en un velo de tristeza. En otro tiempo todo lo admirable y portentoso, se hallaba encerrado en ese místico país á las márgenes del Jordán, bajo las palmeras del desierto y á la sombra de los cedros del Líbano. Nada más hermoso ni más grande porque en los Santos Lugares tiene la religión su cuna y sus triunfos, la filosofía sus reglas, la historia su base y la poesía sus galas.

Hoy es un país desvastado y estéril, secas las fuentes, negros y ruinosos los edificios, montañas sin sombra, campos sin verdura y sus habitantes pobres y miserables llevan gravada en la frente la ingratitude eterna de sus antepasados.

Las sombras horribles que Jerusalén derrama sobre el mundo civilizado son más pavorosas que las tinieblas vagadoras de Egipto.

Las cumbres del Gólgota parecen arrancar constantemente á la conciencia humana un grito de angustia, como si al despeñarse los siglos se oyeran todos los días la última palabra que pronunció el mártir de viernes santo: «Consummatum est!»

Jerusalén es triste, pero su tristeza tiene algo misterioso y poético, tiene algo que atrae nuestras miradas, tiene algo de sublime y sagrado porque, está bañada con la sangre inmaculada del Hijo de Dios.

La sangre de Cristo

El señor ha purificado la tierra muchas veces primero con agua para lavar las manchas criminales del hombre que había infectado hasta la corriente de los rios, las plantas de los jardines y el aire que respiraba; según do con fuego para convertir en cenizas humeantes el valle injuriado de Pentépolis; y tercero con la sangre divina del justo derramada en el Huerto de las Olivas entre hóribles ansias, en el Prtorio de Pilatos á los golpes de los verdugos, en la calle de la Amargura cargado con el peso de nuestras culpas sobre sus débiles hombros; y en la cima del Calvario al clavarle en el Santo Madero.

Sangre bendita que funde las cadenas que tenían prisionero al hombre, dejándole en completa libertad para obrar el bien.

Sangre inocente que lava escrupulosamente el corazón humano, encendiéndose en su interior el fuego sacratísimo del amor puro y santo.

Sangre divina que escribe en el alma con caracteres de oro la pureza de los ángeles, la lealtad y nobleza.

Sangre inmaculada que devuelve á la mujer su prestigio, sujetando la mano infame del hombre que la convierte en mártir del hogar arrebatándole sus derechos.

Sangre purísima que pone justicia en la ley, sinceridad en las conciencias, celo en el sacerdote y abnegación en el misionero.

HERENCIA

Por subir el precio del pan

En vista de la inesperada subida del precio en el pan, se produjo ayer en esta villa una gran alarma entre las clases trabajadoras que bien pronto se hizo general en toda la población, acudiendo por ello á las Casas Consistoriales numerosos contingentes de mujeres en demanda de rebaja del referido precio por no existir en la actualidad, á juicio de las reclamantes, medios racionales que justifiquen la elevación del indicado precio en el pan.

A los pocos momentos y como reguero de pólvora, fueron engrosándose aquellos núcleos de mujeres que bien pronto tomó aspecto de una general manifestación, que en actitud pacífica, acudió á la alcaldía pidiendo la necesaria rebaja del expresado precio.

El digno alcalde-presidente, D. Manuel Montes, tomó en cuenta las razones alegadas por las manifestantes, prometiendo que sin pérdida de tiempo, se acordaría lo necesario para conseguir lo que pretendían, rogándose se retirasen con el mayor orden, como así lo verificaron. A este fin, el referido señor alcalde, convocó con carácter de urgencia para aquella misma tarde, á la Corporación municipal y gran número de lebradores á quienes hizo presente el grave problema que se presentaba, rogando á todos, que de buena voluntad, ensenasen sus esfuerzos á los de la alcaldía el objeto de acordar lo más prudente y eficaz para evitar todo conflicto de orden público que pudiera surgir sino se atendiera la general reclamación del pueblo, á cuya manifestación del señor alcalde, prestaron todos los concurrentes su unánime asentimiento, acordando reunirse al siguiente día para ver la manera más propia y poderosa de resolver el conflicto.

Hasta tanto, y como medida preventiva, se publicó ayer mismo un bando de la alcaldía por el cual se prohibe en absoluto la exportación de trigo y sus harinas, y se anuncia que desde hoy se venderá el pan de mil sesenta gramos de peso, á 0'40 céntimos de peseta cada uno, y que por la autoridad y sus agentes se procederá diariamente al reposo de dicho pan, decomisando todo aquel que no tenga el de 1.060 gramos acordado.

EL CORRESPONSAL.

5-3-1915.

Viernes de Cuaresma

Que amargos recuerdos nos trae á la memoria Tierra Santa! Parece envuelta en un velo de tristeza. En otro tiempo todo lo admirable y portentoso, se hallaba encerrado en ese místico país á las márgenes del Jordán, bajo las palmeras del desierto y á la sombra de los cedros del Líbano. Nada más hermoso ni más grande porque en los Santos Lugares tiene la religión su cuna y sus triunfos, la filosofía sus reglas, la historia su base y la poesía sus galas.

Hoy es un país desvastado y estéril, secas las fuentes, negros y ruinosos los edificios, montañas sin sombra, campos sin verdura y sus habitantes pobres y miserables llevan gravada en la frente la ingratitude eterna de sus antepasados.

Las sombras horribles que Jerusalén derrama sobre el mundo civilizado son más pavorosas que las tinieblas vagadoras de Egipto.

Las cumbres del Gólgota parecen arrancar constantemente á la conciencia humana un grito de angustia, como si al despeñarse los siglos se oyeran todos los días la última palabra que pronunció el mártir de viernes santo: «Consummatum est!»

Jerusalén es triste, pero su tristeza tiene algo misterioso y poético, tiene algo que atrae nuestras miradas, tiene algo de sublime y sagrado porque, está bañada con la sangre inmaculada del Hijo de Dios.

La sangre de Cristo

El señor ha purificado la tierra muchas veces primero con agua para lavar las manchas criminales del hombre que había infectado hasta la corriente de los rios, las plantas de los jardines y el aire que respiraba; según do con fuego para convertir en cenizas humeantes el valle injuriado de Pentépolis; y tercero con la sangre divina del justo derramada en el Huerto de las Olivas entre hóribles ansias, en el Prtorio de Pilatos á los golpes de los verdugos, en la calle de la Amargura cargado con el peso de nuestras culpas sobre sus débiles hombros; y en la cima del Calvario al clavarle en el Santo Madero.

Sangre bendita que funde las cadenas que tenían prisionero al hombre, dejándole en completa libertad para obrar el bien.

Sangre inocente que lava escrupulosamente el corazón humano, encendiéndose en su interior el fuego sacratísimo del amor puro y santo.

Sangre divina que escribe en el alma con caracteres de oro la pureza de los ángeles, la lealtad y nobleza.

Sangre inmaculada que devuelve á la mujer su prestigio, sujetando la mano infame del hombre que la convierte en mártir del hogar arrebatándole sus derechos.

Sangre purísima que pone justicia en la ley, sinceridad en las conciencias, celo en el sacerdote y abnegación en el misionero.

EL PUEBLO MANCHEGO se vendió en trabajos tipográficos y de encuadernación de todas clases desde los más sencillos á los más complicados. Precios económicos.

La guerra en Europa

Crónicas de París

Italia y la ley de garantías

Una personalidad eminente, muy al tanto de la política de Italia y que acaba de llegar de aquel país, donde reside, me ha hecho el honor de comunicarme sus impresiones sobre el estado de los espíritus y la verdadera tendencia de la opinión pública y sobre todo de las corrientes que predominan en las esferas oficiales.

En su sentir, Italia representará hasta el fin la comedia de la intervención, pero dejará que terminen las hostilidades sin haber intervenido, y descansando confiada en su expertísima diplomacia, aguardará que se entablen las negociaciones de paz para obtener de los vencedores una compensación por el servicio que les ha prestado, no uniéndose a sus adversarios. Si gana Alemania pedirá de un golpe Niza, Saboya, Córcega y Túnez, y concluirá por contentarse con que le den alguno de esos territorios. Si vencen los aliados reclamará el Trentino, Trieste y el Adriático septentrional.

Y como los beligerantes, fatigados por la cruenta lucha, y ávidos de descanso, lo que más temerán será que se les creen complicaciones que renueven la contienda antes de que el fuego esté del todo apagado, Italia se aprovechará de esa situación de ánimo para salirse con la suya, y sacar buena tejada.

Cuando se hable de política italiana, me decía mi ilustre interlocutor, se desdén con demasiada frecuencia un factor importantísimo, en el que nadie piensa, y que representa, sin embargo, papel muy principal: el Rey.

No hay que olvidar que este pertenece a la paradójica y enigmática casa de Saboya, que es un verdadero contrasentido, y que habiendo principiado en la historia por merecer el nombre de «Casa de Santos» ha concluido por hacerse acreedora al de «Casa de piratas».

En ella encontró la Santa Sede, en siglos pasados, sus más firmes y heróicos defensores, y de ella han salido en nuestros tiempos sus más despiadados verdugos y más brutales explotadores.

Pero el instinto atávico reaparece de vez en cuando a través de esa transformación y hay momentos en que los Saboyas, por mucho que hayan degenerado, se estreman al oír la voz del honor a la que tan susceptibles eran sus gloriosos antepasados.

Por eso nos contaban en 1870 que el Víctor Manuel de entonces lloró lágrimas amarguísimas, creyéndose deshonrado, cuando sus ministros y consejeros responsables le impidieron cumplir la palabra de honor que desde Magenta y Solferino tenía empeñada con Napoleón III de volar en ayuda de Francia, si ésta le necesitaba.

Obedeciendo a análogos sentimientos parece que el rey actual siente abrasarsele la cara de rubor cuando alguien le recuerda el papel tan poco airoso, por no decir cosa más fuerte, que ha representado con los países germánicos.

Por más que se aguce el ingenio y se recurra a distinguidos y sutilezas, es innegable, para todo hombre accesible a sentimientos caballerescos, que Italia cometió una calificada felonía al salirse, con sin igual desenvoltura, de la Triple alianza, cuando llegó el momento supremo en que ésta más necesitaba de su concurso, solemne y reiteradamente ofrecido por espacio de un cuarto de siglo.

Todas las argucias diplomáticas, todos los sofismas cencillos, no conseguirán atenuar la brutalidad del hecho, y parece ser que Víctor Manuel, dándose cuenta perfectamente de lo poco noble de su actitud, no quiere agravar su falta de palabra.

«Para vergüenza, dice, basta nuestra neutralidad. Si convertimos ésta en hostilidad armada, cuando nuestros antiguos aliados nada han hecho que él no nos autorice, entonces apuraríamos hasta las heces el cáliz de la ignominia. No quiero que el nombre de un Saboya quede indisolublemente unido en la Historia a un acto de deslealtad tan monstruoso.»

Esta es la pura verdad, que habrán de reconocer lealmente, si son imparciales, lo mismo francófilos que germanófilos, pues aquí no se trata de las simpatías que merezcan estos ó los otros beligerantes; se trata únicamente del respeto a la fe jurada.

Nada más pueril que las distinciones entre guerra agresiva y guerra defensiva.

Aunque los términos textuales del Tratado de la Triple Alianza permitan invocar esta escapatilla, hay consideraciones de orden moral que están por encima de todos los textos.

Italia, a la sombra de este Tratado, ha vivido y prosperado durante veinte y más años, haciendo figura de primera potencia, y exprimiendo la alianza hasta secarla todo el jugo posible.

Y después de haber estado a las márgenes, se niega a las duras.

Si consideraba que los Imperios amigos suyos se lanzaban a una guerra injusta ó insensata, nada más natural que el que hubiese ejercido sobre ellos la más efectiva presión para impedirlo, hasta

agotar todos los argumentos que creyera más eficaces, pero, si no conseguía tenerlos, moralmente estaba ligada a ellos, y debía seguir sus destinos.

Y en último extremo, más se comprenden que entonces, antes de romperse las hostilidades, hasta hubiera amenazado con pasarse al campo contrario, para impedir el desafuero. Pero lo que no tiene explicación ni excusa es llevarse las manos, permanecer cruzada de brazos, y decir: «esperaré a ver el giro que toman las cosas, y si van mal para mis ex aliados, contribuiré a darles el golpe de gracia; mientras tanto a nada me arriesgo; solo entraré en liza para dar un golpe traicionero de última hora, a lo Baltrán Claquin».

Esta es la perspectiva que espanta a Víctor Manuel, y esta es la razón de que resueltamente se opuesta a toda intervención armada.

Y seguirá siéndolo, opina mi informador, a no ser que se presente un caso hoy por hoy extremadamente imposible: el de una grande y decisiva victoria obtenida por los aliados. Pero había de ser tan grande, que dejase a los enemigos a merced de los vencedores. Entonces el instinto utilitario hablaría más fuerte que todo, y en Italia se levantaría una ola de fondo, irresistible, que arrastrase al rey, sin consideración a sus escrúpulos, y le obligase a terciar en la contienda.

Como esa eventualidad parece en estos momentos inverosímil, todo induce a creer que la neutralidad italiana se mantendrá indefinidamente, a pesar de la agitación intervencionista que se observa en alguna de las grandes ciudades.

Sólo que, para que esa neutralidad produzca efectos conminatorios, é impresione a los beligerantes, se presentará la farsa en todos sus detalles, haciendo febriles preparativos para la guerra, como si se estuviera en vísperas de entrar en batalla.

Entre esos preparativos no todos son bélicos, y hay problemas que nada tienen que ver con la milicia, y que los italianos necesitan, sin embargo, resolver si quieren estar preparados para todas las eventualidades.

Uno de esos problemas, y no el menos interesante, es el de la ley de garantías. Si Italia toma parte en la guerra europea, y rompe, por consiguiente, toda relación diplomática con Austria y Alemania, ¿qué gajes puede dar al Papa de que para nada sufrirá las relaciones de la Santa Sede con esas potencias? ¿Cuál será el estatuto que la nueva situación creará al Soberano Pontífice? ¿Cómo podrá seguir vigente la ley de garantías, en la que tan interesado está el honor de Italia?

He aquí, un importantísimo punto de derecho que principia a causar vivas inquietudes a los estadistas italianos, y que merece se le consagren algunas consideraciones, pues la materia no puede ser indiferente a ningún católico.

FRANCISCO MELGAR,
París, Febrero 1915.

Informaciones diversas

Una tosca falsificación

ESTOCOLMO.—La Revista «Ljetopis Woinjny» de Petrogrado publica en su número del 14 de Enero los dos grabados siguientes: «Una Granja agrícola demolidada por los alemanes.» «Después de la retirada de los alemanes;» ambos grabados figuran como pintados del natural por el pintor Tetrow y como ilustrando crueldades alemanas.

El reputado periódico «Kiewijamin» del 26 de Enero ha comprobado que se trata de una tosca falsificación.

Ambos grabados han aparecido ya anteriormente en la Revista «Ljetopis Chytij», el primero en el número del 1 de Enero de 1906 con el título «demolición de una Granja agrícola por los aldeanos revolucionarios» y el segundo en el número del 14 de Enero de 1906 bajo el título «Destrucción de barracas en Moscú».

Por qué son condenados los alemanes en Inglaterra

HAAG.—El comerciante de café Pablo Otto Doering ha sido sometido a un Tribunal de Justicia de Londres acusado de haberse separado más de cinco millas de su domicilio para ir a la Oficina, sin poseer un pasaporte como súbdito alemán. Doering ha sido multado con 50 libras esterlinas (1.250 pesetas).

Opiniones danesas

COPENHAGUE.—La prensa de ésta comenta constantemente la victoria alemana en la Prusia Oriental y la califica de decisiva.

El periódico «Politiken» hace resaltar que la concentración de cuatro nuevos cuerpos de ejércitos alemanes en la Prusia Oriental sin enterarse de ello los rusos demuestra de nuevo la superioridad del poder organizador de los alemanes. La nueva victoria es mas bien de «naturaleza estratégica que táctica».

Los nuevos ejércitos alemanes venden más bien por repentina aparición y manobra que por sangrientas batallas. Las posiciones abandonadas por los

rusos son muy fuertes porque fueron mejoradas por ellos durante muchos meses, la rendición se hizo necesaria sin que se efectuaron combates extraordinarios, porque los movimientos alemanes y marchas amenazaban a los rusos con derrotas mucho mayores.

Dice también que en el Norte de Polonia son así mismo indudables los progresos de los alemanes; la parte norte del Vistula se convertirá ahora por fin en importante campo de batalla.

La victoria en el Masuria

VIENA.—El «Frendenblat» felicita al ejército alemán por su brillante triunfo en la Prusia oriental.

Expone que la marcha de la guerra ha demostrado hasta ahora la fuerza de existencia y acometividad de las potencias centrales, rodeadas de enemigos.

Si no se efectúa un cambio completamente inesperado las radicales variaciones planteadas en Petrogrado y Londres han fracasado completamente para siempre.

Ante todo ha sido frustrado el complot contra la Monarquía austro-húngara que forma la avanzada del territorio europeo.

Encarecimiento de las subsistencias en Rusia

El precio de la sal en Petrogrado ha subido el 70 por 100, los demás artículos de primera necesidad han aumentado también mucho.

El comandante de Kronstadt Mankowski ha señalado los precios máximos. Los contraventores serán multados con cantidades hasta 3.000 rublos ó tres meses de arresto.

Los Dardanelos

Recibe este nombre el estrecho que une el mar Egeo ó del Archipiélago con el mar de Mármara, en donde se asienta Constantinopla, teniendo una longitud de 70 kilómetros ó sea como desde Orense a Verín por la carretera, y una anchura que oscila entre dos y nueve kilómetros, según las sinuosidades de las costas, que por una y otra orilla pertenecen a Turquía. Estas costas son casi llanas y ofrecen poca ventaja á las fortificaciones situadas en ellas, en lo que se refiere á su emplazamiento; sabido es que la tierra dispone, por lo general, de sitios más elevados para situar su artillería, que los barcos que no pueden situar sus grandes piezas á más de nueve ó diez metros por encima de la superficie de las aguas, resultando en definitiva que por este concepto, los fuertes de los Dardanelos son como si dijéramos unos barcos de guerra fondeados en las orillas; pero disponiendo en cambio de numerosas ventajas como siempre tiene la artillería fija sobre la artillería embarcada.

Salta á la vista que la apreciación de distancia se hace más cómoda y seguramente desde tierra, en donde los aparatos están fijos, que desde el mar, en donde están en continuo movimiento; que el tiro se efectúa mejor y con más precisión cuando el apuntador está fijo que cuando se encuentra marchando; que los fuertes no necesitan moverse para evitar los torpedos como le sucede á las embarcaciones; que las disposiciones para el municionamiento, servicio, evacuación de heridos, recomposiciones, etcétera, tienen ventaja notoria en las fortificaciones terrestres; el espesor de los muros que hacen de coraza puede aumentarse tanto como se quiera sin temor á que el fuerte zozobre por exceso de peso; y como consecuencia de todo ello, el espíritu y la confianza en llevar la mejor parte en la lucha, son mayores en el artillero terrestre que en el marítimo á igualdad de las demás condiciones.

Ni las escuadras norteamericanas intentaron entrar en la Habana, Santiago de Cuba y Puerto Rico, ni los japoneses entraron en Port Arthur y Viadivostok, ni los aliados entraron en Cattaro, Cuxhaoen, Belgotland, etc, ni los alemanes se atrevían a tomar por mar ninguno de los puertos rusos que hay en el Báltico.

Habrán bombardeos, ataques parciales contra algún fuerte aislado, se efectuarán si se quiere operaciones análogas á las de los zeppelins contra las poblaciones que se encuentran resguardadas por los fuertes; pero lo que se dice «entrar» en una plaza fuerte, es una operación tan difícil que raya casi en lo imposible, con tal que la plaza disponga de medianas defensas.

Agregue el lector á lo expuesto lo que ocurrirá cuando el paso fortificado como es Los Dardanelos, esté protegido además por torpedos automáticos y disponga como es de presumir de barcos grandes, medianos y pequeños que dificulten la inutilización de los medios fijos de defensa y llegará á formarse una idea de la grandísima dificultad, casi rayana en lo imposible, que se presenta á una escuadra para forzar un paso fortificado de la clase como el que nos ocupa.

Los Dardanelos tienen como defensa las fortificaciones de Bovalli Kaleissie y Negate-Bouron, situadas á la entrada por el mar Egeo y respectivamente en las orillas europea y asiática; y más adentro los castillos de Helidh Bahr y Sultanik-Kalissie, además de otras fortalezas de menor importancia extendidas á lo largo de este desfiladero marítimo.

En otros tiempos, en que la artillería se encontraba todavía en estado embrionario fué forzado el paso de los Dardanelos dos veces: una en 1807 que lo pasaron los ingleses y otra en 1824 que lo pasaron los griegos. Pero de entonces acá solo pudieron internarse en el Estrecho unos cuantos kilómetros, cuatro torpederos italianos, y últimamente un submarino inglés, que logró disparar un torpedo y echar á pique al crucero turco «Medjidich» que se encontraba en el interior del estrecho.

La importancia de la posesión de los Dardanelos es grandísima. Pasado un estrecho por los aliados, penetrarían, aunque con dificultades, en el mar de Mármara. En este mar, haríanse dueños á poca costa de Constantinopla y de Scutari, que se halla en la orilla opuesta. Tomadas estas capitales, pasarían fácilmente otro estrecho: el Bósforo, y se darían la mano en el mar Negro con los barcos rusos que están allí embotellados, pudiendo desde entonces cooperar con las demás escuadras de los aliados á sus operaciones en Europa y teniendo comunicación Rusia con el resto del continente para enviar sus fuerzas enormes el teatro de la lucha en que fueren más precisas, haciendo variar completamente la marcha lenta que hoy sigue la campaña en el centro de Europa.

Siendo esta importancia grandísima para los aliados, es de presumir que lo hayan previsto los turcos y hayan convertido ó Dardanelos en un paso infranqueable para todas las marítimas del mundo, á menos que los turcos lo sean en toda la extensión de la palabra.

Y con el tiempo lo sabremos.

GRACIANO QUESADA,
Orense, Febrero 1916.

Ultimas noticias

La situación de Bélgica

LONDRES.—En la cámara de los Comunes habló de la situación por que atraviesa Bélgica.

Fué preguntado el Gobierno, qué opina de la iniciativa que puedan tomar los países neutrales, para remediarla.

El jefe del Gobierno dijo que solo la evacuación total de Bélgica por los alemanes, y una fuerte indemnización, podría compensar los males que el país belga lleva sufridos por defender su independencia.

¿Será verdad?

A Piamont ha llegado el vapor «Terzio».

Dice su capitán que en aguas inglesas ha echado á pique con su barco un submarino alemán.

Se practican las averiguaciones consiguientes, para otorgarle el premio de 1.160 libras caso de que el hecho fuese cierto.

PARIS.—En la región de las Tonas, territorio belga, las tropas francesas tomaron al enemigo unas trincheras.

En la Champagne, cerca de Mesnil, los hicieron 100 prisioneros.

Los ataques alemanes en la Argonne fueron rechazados.

La guerra en el aire

Al norte de Verdun, un aeroplano alemán fué arrastrado por el viento hasta las posiciones francesas.

Los aviadores quedaron detenidos.

La lucha en Arras

NORDDHEI.—En Arras un fuerte ataque alemán hizo retroceder al enemigo.

En poder de los germanos quedaron ocho oficiales y 450 soldados franceses.

El «U-8»

PARIS.—El submarino alemán «U-8» ha sido echado á pique por la flotilla de destructores de Dover.

Aprehendidos

NIZA.—A bordo de un vapor español que se dirigía á Italia han sido aprehendidos cuatro súbditos alemanes y un austriaco que se encaminaban á sus respectivos países.

Uno de los alemanes, era oficial.

Los cinco fueron desembarcados en Marsella.

Conformes

ATENAS.—El Rey ha aceptado la proposición del jefe del Gobierno de celebrar Consejos con frecuencia mientras dure el ataque á los Dardanelos por la flota anglo-francesa.

Cédulas del cumplimiento Pascual

Se hacen con gran economía conforme al modelo oficial Diocesano en la imprenta de este periódico.

Lo de Portugal

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
Madrid 5-11-10 m.

Las oposiciones

LISBOA.—En vista de que no pueden reunirse los diputados en el palacio del Congreso, las oposiciones reuniéronse en una finca distante veinte kilómetros de esta capital.

Por falta de número, los senadores celebraron sesión con los diputados, constituyéndose la cámara popular con los representantes que forman los partidos de oposición.

Corba presentó una moción, declarando fuera de la ley al ministro y al jefe del Estado.

Dicha moción quedó aprobada.

Después nombróse una junta llamada de defensa republicana, formando parte de ella entre otros significados políticos, Machado y Magalhães Lima.

Manifestaciones prohibidas

Los amigos y correligionarios del diputado Cardoso, proyectan celebrar una manifestación á la llegada de su cadáver á Oporto.

El Gobierno para evitar probables desórdenes ha prohibido toda manifestación.

DE SOCIEDAD

Los que viajan

Ha salido para Manzanera el gobernador militar de esta plaza D. Gerónimo Aguado.

Ayer saludamos al primer teniente de Arapiles D. Jesús Carrizosa que continuó su viaje á Mérida.

Ha salido para Madrid el ingeniero de minas Sr. Berón.

De Almagro ha llegado D. José Beneytez.

Para Puertollano ha salido el ayudante de Obras Públicas D. Diego Peris.

Ha llegado de Valdepeñas el director del Colegio de San Antonio D. Nicolas Camacho.

Se encuentra en esta el ingeniero don Eduardo Severell.

A Chillón ha regresado D. Emilio Marquez.

Ha llegado de Madrid el ayudante de Montes D. Miguel Castellanos.

Se encuentra en esta D. José Buitrago, de Daimiel.

Onomástica

Con objeto de pasar el día al lado de su hermano político D. Valero Aguirre cuya fiesta onomástica celebra hoy, han llegado de Corral de Calatrava, nuestro buen amigo el párroco D. Leonardo Fernández, acompañado de su hermana la bella y simpática señorita Elena Fernández.

Con objeto de pasar el día al lado de su hermano político D. Valero Aguirre cuya fiesta onomástica celebra hoy, han llegado de Corral de Calatrava, nuestro buen amigo el párroco D. Leonardo Fernández, acompañado de su hermana la bella y simpática señorita Elena Fernández.

Con objeto de pasar el día al lado de su hermano político D. Valero Aguirre cuya fiesta onomástica celebra hoy, han llegado de Corral de Calatrava, nuestro buen amigo el párroco D. Leonardo Fernández, acompañado de su hermana la bella y simpática señorita Elena Fernández.

El día en Madrid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
Madrid 5-11-30 m.

Los trigos y harinas

La Gaceta de hoy publica un real decreto disponiendo disfruten de la franquicia del arancel los trigos y harinas que se importen á la península.

De igual beneficio disfrutarán aquellos trigos y harinas que estuvieren en régimen de depósito comercial, y fuesen declaradas para el consumo público antes de cinco días.

La Corte

El Sr. Dato ha tenido noticias de la llegada de los Reyes á Sevilla donde fueron objeto de un delirante recibimiento.

Charles presidenciales

Se lamentó el Sr. Dato ante los periodistas de la campaña alarmista que sobre las subsistencias vienen sosteniendo algunos periódicos.

Insistió en que hay trigo suficiente para el consumo, manifestando que evitara con mano dura la subida de pan, si bien algunos otros artículos han de encarecer naturalmente.

Está dispuesto el Sr. Dato á que el interés público se anteponga á la codicia de los especuladores.

De campo

El conde del Serrallo se ha despedido del Presidente antes de marchar al campo donde permanecerá hasta el martes.

Consejo

El miércoles próximo habrá consejo de ministros en la Presidencia.

Los zapateros

Una comisión de zapateros ha visitado al presidente del Consejo y al ministro de Hacienda para pedirles que se prohiba la exportación de primeras materias.

La jura de la bandera

Según nos han dicho en el ministerio de la Guerra la jura de los nuevos reclutas no se verificará antes del 15.

La carestía

Comunica el gobernador de Albacete que un grupo de obreros impidió en la estación ferrea la salida de varios vagones de trigo.

Los revoltosos acogieron á la bandera á pedradas y palos.

La guardia civil tuvo que cargar sobre ellos hiriendo á uno.

En el gobierno civil se han reunido las autoridades y fuerzas vivas acordando prohibir la exportación de cereales.

Lo de Bélmez

El gobernador de Córdoba telegrafía dando cuenta al ministro de haber sido extraídos de la mina Cabza de Vaca de Bélmez cinco cadáveres y catorce heridos.

Torraiba de Calatrava

Neerologías

Han fallecido en esta villa de Torraiba, confortados con los auxilios espirituales D. Vicente Gijón y Gómez Salcedo y don Manuel Velasco y Gómez Salcedo; personas muy queridas y estimadas de todos como así se ha demostrado en los dos entierros, á los que asistió todo el pueblo en masa; pues los relevantes dotes de talento y bondad de que los finados estaban adornados y que les hicieron acreedores á la estimación y afecto de cuantos les trataron, no necesitan de nuestros elogios, la caballería, la grandeza de alma eran cualidades que brillaban en sus personas y en todas las manifestaciones de su vida.

A las diez de la mañana verificóse de D. Vicente, asistiendo numeroso y lucido acompañamiento, compuesto de todas las clases sociales; y un gran gentío en las calles por donde pasaba acompañándole hasta el cementerio; regresando después á la Párrquia donde se celebraron solemnes funerales, terminando dichos actos á la una de la tarde.

Como presidente que era el finado el casino «La Concordia» éste por iniciativa de su señora esposa D.ª Caridad de Castro y sus queridos hermanos don Juan José, D. Julio y D.ª Adeline Gijón repartieron á los pobres una crecida cantidad de pan; demostrando una vez más dichos señores la caridad que siempre hacia el necesitado.

Por la tarde á las cuatro, celebróse de D. Manuel; asistiendo como en el otro, todo el pueblo; sobre el féretro la clase dos preciosas coronas, una del casino de la «Buena Amistad» como fundador que era el finado de dicho cementerio, haciendo también sus balcones colgados con crespones negros, y la otra, de parte de las Asociaciones de guardas con presidente que era también de dicha asociación.

A las diez de la mañana del día siguiente celebráronse solemnes funerales, al que asistió también numeroso lucido acompañamiento.

Reciban sus afligidas familias mi sentido pésame.

El CORRESPONSAL

VIDA RELIGIOSA

Día 6. Sábado. San Olegario. PARROQUIA DE SANTA MARÍA (Merced).—De tres á cinco de la tarde Exposición de S. D. M. IGLESIA DE SAN IGNACIO.—Continúan los Ejercicios Espirituales, á cargo del R. P. Alarcón, S. J.

Por la mañana, á las siete y media, oración y Meditación; y por la tarde, á las ocho, Rosario, Plática y Meditación.

Noticias generales

Nombramiento

Ha sido nombrada D.ª Elisa Masera profesora de Ciencias de la Escuela Normal de maestras de esta capital.

Ehonorabuena.

Para Semana Santa

Según hemos oído decir, en la procesión del Viernes Santo, usarán ropas vestiduras y armamentos, propios de la época; los hermanos de la cofradía de Santo Sepulcro, llamados los carmelitas.

Además dice que darán escolta al Cristo, varios hermanos que irán vestidos el hábito de la Orden del Santo Sepulcro.

Robo de una caballería

Al vecino de Retuerta Demetrio Ramírez, le han robado una caballería, saber cómo, ni cuándo.

Demetrio ha dado cuenta á la Guardia civil, que se desvive por averiguar el autor del robo.

Demetrio está muy disgustado, y va á hacer, amigo Demetrio!

Matadero

Hoy se han sacrificado en el matadero con destino á la venta pública de carne, tres vacas, una ternera, y 15 cerdos, que hacen un total de 915 kilos.

Traslado
A Toledo ha sido trasladado el ayuntamiento de Obras públicas D. Luis Otero, que prestaba sus servicios en esta provincia.
Petición de mano
Para el joven factor de ferrocarriles don Felipe Moyano, ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmen García Sabater, profesora de instrucción primaria.
La boda se celebrará en breve fecha, habiéndose cruzado entre los novios valiosos presentes.
Nuestra enhorabuena por adelantado.
Molino Aceitero
Está abierto al público el molino de Barbería, propiedad de D. Heriberto Díaz Ubieda.
Calle Pedrera Alta núm. 23, de esta ciudad.

Sesión suspendida
Por no asistir suficiente número de concejales, anoche no celebró sesión el cabildo municipal.
Mañana sábado se efectuará en segunda convocatoria.
Los asuntos de la orden del día, son los mismos que los señalados para la sesión suspendida.
POR TELEFONO
Al cerrar
(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
Madrid 5-5'50 t.
De la guerra
VIENA.—Sigue la lucha en los Carpatos, al oeste del desfiladero Ustok. El objetivo de los austriacos es tomar una altura de Kirna.
Los rusos han sido rechazados, dejando en poder de los austriacos 400 prisioneros.
NORDDHFI.—Referencias de Londres dicen que Inglaterra tardaría un año en construir un millón de fusiles y en provisionarse de otros pertrechos de guerra.
En provincias
BARCELONA.—En el puerto de San Beltrán se incendió un depósito flotante de carbón.
El barco-bomba no pudo sofocar el incendio y en vista de ello el remolcador Colombo tuvo que alejar otro depósito que se hallaba próximo.
El depósito semejaba un inmenso brasero a flor de agua.
Numeroso público presenció el espectáculo.
BURGOS.—El alcalde en vista de la carestía, ha adquirido grandes cantidades de trigo, para asegurar la existencia de pan al vecindario.
MURCIA.—En Totana ante el temor de que falten las subsistencias, el vecindario organizó una manifestación, pidiendo que se abarate el pan y se procure trabajo.

ESPECIALISTA en Estómago, Intestinos, Hígado y Cirugía General.
Dr. Castilla y Aransay
Tendrá su consulta el 3.º domingo de cada mes, en el Grand Hotel.—Ciudad Real.
Residencia en Madrid, Hortaleza, 61. 1.º, izquierda.
Glicero-Sublimol
Tónico Antiséptico para el cabello, preparado a base de Sublimado. Depósito, venta «Arca de Noé», Casa Mur.
Verros de Alamo Negro en MANZANARES
Plantones de uno a cuatro metros de altura perfectamente aclimatados en esta región.
Para grandes pedidos y FIESTAS del ARBOL: precios muy económicos.
Dirigirse a D. Guillermo Calero
Disecador.—Manzanares
PP. Agustinos de el Escorial
Gran Colegio central de Alfonso XII. Estudios especiales y oficiales de 1.º y 2.º enseñanzas, con los complementarios de adorno, lenguas, sport, gimnasia sueca e Instrucción Militar. Verdadero Santuario por las inmejorables condiciones higiénicas de altura, pinares y falta de humedad. Profesorado al Colegio de licenciados y Doctores.

A LOS PAROJOS Y ENCARGADOS DE IGLESIA
CAMPANAS
La antigua fundación de campanas, dirigida por D. Constantino de Linares, de Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos Romanos Esquillonés, dándole el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales, de la casa, de metales de primera calidad de puro cobre y estaño.
Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pago a plazos, garantía quince años. Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.
La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiásticos de las diócesis de España.
El profesor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.
Fare evitar sorpresas la burla a la de los Reverendos Padres, por algunas fundiciones que propalan perniciosa a esta Casa, las señoras que sólo deben entenderse en la Casa de
Constantino de Linares
Carabanchel Bajo, Madrid.

GLOBULOL PEINADO
NOMBRE REGISTRADO
Cura la Tuberculosis, Neurastenia, Inapetencia, Raquitismo, Anemia, (regularizando los periodos) y Pulmonía. En las convalecencias acelera rápidamente la nutrición y fortifica por la vuelta del apetito a los enfermos.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Depósitos: R. Lamaso (Ciudad Real), Santa María (Valdepeñas).
Gras premio y medalla de Oro en la Exposición Internacional de Londres 1906.

Requisitoria
Bernardó Ruiz Viñas (a) El Tremendo natural y vecino de Almodóvar del Campo, domiciliado en dicha población, procesado en causa por robo, comparecerá dentro del término de diez días ante el Juzgado de Instrucción de Hinojosa del Duque para notificarle el auto de procesamiento y recibirle declaración indagatoria, bajo apercibimiento de ser declarado rebelde.

Salchichón de Vich
á 5,50 pesetas kilo, comprando de uno en adelante.
Santiago García (Salchichero).

De minas
Por decreto del Sr. G. bernador se ha admitido la solicitud de registro para una mina de hierro presentada por D. Félix Pujade García Lozano, vecino de Madrid, de 20 pertenencias mineras con el nombre de Los Tres Amigos, sitas en término municipal de Almodóvar del Campo.
Para los sacerdotes
Hemos recibido una buena remesa de Variaciones in divino officio, recitando á 0,75 pesetas en rústica y 1,50 en pasta.
Los pedidos al administrador de EL PUEBLO MANCHEÑO.
Vedado de caza
A petición del vecino de Santa Cruz de Mudela D. Ramón Mediano y Maestre, el Gobernador civil ha tenido á bien declarar vedado de caza la finca titulada Valdeherrerros del término municipal de Calzada de Calatrava.

ESTOMACAL
Cor el Elixir Salz de Carlos
se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.
De venta en las principales farmacia del mundo y Serrano, 20, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Champagne Boneró
MEDIO SECO
SECO Y DULCE
Para pedirlo E. BONERÓ
ZANCARA

La temperatura
La temperatura máxima de ayer á la sombra fué de 20 grados sobre cero.
La mínima de anoche 5 grados sobre cero.
Encontrará muchas ventajas
El que compré las alhajas en la antigua casa de M. Francés, la única que cuenta con grandes talleres y que trabaja con más economía.

DIABETES
CURACION RADICAL
PLANTA MARAVILLOSA
De venta: Farmacia T. de Merlo.
Calle Encha.—VALDEPEÑAS
Se alquila y vende
una casa de recreo en Venta de Cárdenas, para tratar dirigirse á D. Angel García de Mateos—Procurador—Linares Jaén).

Jaquecas
NEURALGIAS, REUMAS
MAREOS, ESTADOS GRIPALES
Y NERVIOSOS, DESAPARECEN
CON LA
SANATORINA
En farmacias y droguerías. Farmacia Pérez Martín y Ca. Controlador exclusivo. Badajoz, Puerta del Sol, Madrid.

Se sorhelo's
Inks
(TINTAS PARA ESCRIBIR)

PARA CURAR ó ALIVIAR LA
TOS
TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU
Pidanse en las farmacias
ASMÁTICOS
usad los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

AGUAS MINERALES NATURALES DE
EL MEJOR
PURGANTE
CARABANA
Depurativas
Antibiliosas
Antiherpéticas
PROPIETARIOS: Viuda é hijos de R. J. CÁVAR I.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.—MADRID.

La Agrícola Española
SOCIEDAD ANÓNIMA
DE SEGUROS REUNIDOS
A COTIZACIÓN FIJA GRADUADA
Autorizada por R. O. de 25 de Abril de 1911, para operar en toda ESPAÑA, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la Ley de Seguros previene.
CAPITAL SOCIAL SUSCRITO 1.000.000 de Pesetas
CAPITAL DESEMBOLSADO 325.000 Pesetas
OPERA EN LOS RAMOS SIGUIENTES:
SEGURO DE COSECHAS CONTRA EL PEDRISCO. SEGURO CONTRA LA FUERTE Y ROBO DEL GANADO CABALLAR, MULAR, ASNAL, BOVINO Y ESPECIAL DE CERDA, LANA, CABRIO, Y TRANSPORTE DEL MISMO.
DOMICILIO SOCIAL Y DIRECCIÓN
Barcelona: Rambla San José, 32, principal
AUTORIZADO POR LA COMISARIA DE SEGUROS
Representantes en todas las capitales y cabezas de partido.
Representante en Ciudad Real
D. BENITO LERON

COCINAS ECONÓMICAS
Sagardui-Hijos (Bilbao)
(Marca de fábrica registrada)
CASA FUNDADA EL AÑO 1845
Especialidad en cocinas económicas, propias para casas particulares, muy recomendables por su sencillo mecanismo, utilidad práctica, solidez y esmerada construcción.
Cocinas de diversos modelos para Fondas, Balnearios, Hospitales, Comunidades, Cafés, etc.
De venta en las Ferrerías y Comercios del ramo y en la casa productora.
Representante: D. RAFAEL CARDENAS CHACON. Cuchillería, 1-2.
LA ESTRELLA
Sociedad Anónima de Seguros genuinamente Española
Dom. Social: MADRID, Espoz y Mina, 6.
Capital desembolsado. Pesetas 5.000.000
«LA ESTRELLA» tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida.—Seguros de transporte a lomos.—Seguros de transportes terrestres.—Seguros de retiro vitalicio.—Seguros contra incendios de la cosecha.—Seguros de paguete de montes.—Seguros de rentas vitalicias diferidas.
BANQUEROS.—Banco Hispano Americano.—Banco de España.—Banco de Indiferencia.—Banco Asturiano de Industria y Comercio.—Banco español del Río de Plata.
Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España
Anuncio autorizado por la Compañía general de Seguros con fecha 5 de Mayo de 1911
Subdirector en Ciudad Real
LUIS MUÑOZ

José Luque Nestal
Talleres y oficinas: Colegiata, 5-Madrid
Amplificaciones fotográficas insuperables. Pintura al óleo, pastel y acuarela. Reproducciones y toda clase de trabajos fotográficos. Placas, carteler, calendarios y folletos fotográficos para reclamos y anuncios. Casa especial en contratos comerciales para el regalo de ampliaciones.
ESTOMAGO
Lea que sufren Inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de ESTÓMAGO, y desarreglos intestinales. Les es porque desconocen la maravillosa curación que se consigue con el uso del DIGESTÓNICO

